

# Nace La Uni, el canal de referencia de la universidad pública en 'La Vanguardia'

UB, UAB y UPC participan en este proyecto web para dar voz a los campus

Canal **La Uni**  
www.lavanguardia.com/launi



**CARINA FARRERAS**  
Barcelona

Este diario estrena un nuevo canal universitario, La Uni, una plataforma con voluntad de amplificar la voz de las universidades en todas sus dimensiones, como instituciones y como generadoras de conocimiento. “El potencial de información de las universidades es enorme”, manifestó Jordi Juan, director de *La Vanguardia*, en el acto de presentación celebrado ayer en el Cosmocaixa, en presencia de los rectores de la Universitat de Barcelona, Joan Guàrdia, de la Autònoma de Barcelona, Javier Lafuente, y de la Politècnica de Catalunya, Daniel Crespo. “Y el diario, con sus limitaciones físicas, o la web, con una voluntad informativa generalista, no pueden dar cabida a todo el volumen de información”, continuó. Por este motivo, “el canal nace para amplificar ese trabajo”, proporcionando visibilidad en Catalunya, España y Latinoamérica.

La plataforma La Uni ofrecerá artículos informativos y de opinión, crónicas, entrevistas y vídeos sobre la vida universitaria y su comunidad. Se presentarán en catalán y castellano. El canal está respaldado por las tres universidades anteriormente mencionadas, UB, UAB y UPC.

Daniel Crespo expuso que uno de los retos “mayúsculos” a los que se enfrentan las universidades, centros por excelencia de investigación e innovación, es la comunicación. “Generamos mucha información y estamos muy orgullosos de lo que hacemos”, añadió, “pero necesitamos un canal de comunicación estructurado que nos ayude a acercarnos a la sociedad”. En este sentido, indicó que uno puede informarse a través de las redes sociales, pero solo se confirma la veracidad de los hechos en las caba-



El director de *La Vanguardia*, Jordi Juan, bromea con los rectores Lafuente, Guàrdia y Crespo

ceras de referencia, como es el caso de *La Vanguardia*.

En la presentación, que fue conducida por Susana Quadrado, redactora jefe de Sociedad, fueron invitadas una exalumna de cada institución. Tres mujeres que coinciden en liderar ámbitos de la tecnología punteros y que explicaron su experiencia en un mercado laboral dominado por los hombres. Anna Navarro Schlegel, que intervino desde Silicon Valley, se licenció en Filología Inglesa y Alemana en la UB, se formó en telecomunicaciones y ahora es vicepresidenta de producto, mercado internacional y globalización de Procore Technologies. En Silicon Valley, explicó Navarro, menos

■ Las tres universidades cuentan con un pasado imbricado en la historia de Barcelona y Catalunya y con una proyección internacional indiscutible. La UB se inauguró en el siglo XV, algunas de las escuelas de la UPC son ya centenarias, como la de ingeniería de Terrassa o la de Náutica, y la UAB, la más moderna, nació al albur de la democracia española. Todas son referentes en educación,

ciencia y pensamiento. La facultad de Medicina de la UB es la 45.<sup>a</sup> en el mundo. Biología Humana, Botánica, Física y Salud Pública, entre las 100 mejores. Veterinaria de la UAB se sitúa la número 5 del mundo, y Geografía, en el 34, Ciencias Agrarias, Biotecnología, Ecología y Economía, en el primer centenar. La UPC cuenta con la 35.<sup>a</sup> mejor escuela de Caminos y muy bien situada está la de Ingeniería Civil.

## Un gran potencial

del 30% de la plantilla son mujeres, pero están en puestos de comunicación, abogacía o secretariado. “En los equipos técnicos, que son los que desarrollan las innovaciones, es decir, son los responsables de definir la tecnología que todos consumiremos, el 96% son hombres”. Navarro, que es según la revista Analytics Insight la mujer más influyente del mundo en el ámbito de la tecnología, confesó que “cada día” encuentra dificultades por ser mujer.

También Yolanda Lupiáñez, ingeniera informática por la UAB, se sorprendió del cambio que experimentaron sus compañeros de trabajo cuando se convirtió en madre, excluyéndola de diferentes actividades. Experta en transformación digital aplicada en el ámbito de la salud (creó las aplicaciones informáticas sobre la covid para la Generalitat), ahora es la consejera

“Generamos mucha información, pero no llega a la sociedad”, sostiene el rector de la UPC, Daniel Crespo

delegada de su propia startup, Myllo, formada mayoritariamente por mujeres y con especial sensibilidad hacia sus necesidades.

Por su parte, Elisenda Bou-Balust valoró el hecho de haber podido ir un verano al Massachusetts Institute of Technology (MIT) cuando, con 19 años, estudiaba telecomunicaciones. Viajó gracias a una beca concedida por la UPC y en el MIT descubrió que “era una más” y ese reconocimiento a la formación de la UPC, así como la conciencia sobre su propia valía, le llevaron a desarrollar una carrera exitosa (vendió una empresa a Apple y colaboró con la NASA). Hoy es experta en inteligencia artificial, arquitectura de software y sistemas de aprendizaje autónomo y trabaja para Apple en Barcelona.

La UB, la UAB y la UPC albergan a diversos colectivos (profesores, investigadores, alumnos, personal de administración) vinculados todos a la generación, transmisión y organización del conocimiento. Las tres comunidades juntas suman un total de 155.000 personas.●

MANE ESPINOSA